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今日青岛·民生

业余网球手摘得亚运青岛首金

赵蕾：回校执教鞭 粉丝排成队

穿袜子能燃烧脂肪？

专家：纯属无稽之谈
本报 11月 25日讯（记者

苑菲菲） 入冬以来，一种
号称能够瘦腿和治疗疾病的
“瘦腿袜”（也叫“静脉曲张
袜”）流行开来。25日，记者调
查发现，大多数“瘦腿袜”包
装简单，既没有生产厂家也
没有保健或医疗器械批号。
市立医院的有关专家表示，
能够治疗静脉曲张的袜子都
是医用弹力袜，而靠袜子燃
烧脂肪基本不可信。
“穿上之后不仅身材立刻

变好，还能燃烧脂肪、治疗和
预防静脉曲张……”这是台东
附近一家小店挂出的广告语。
据店主介绍，这种袜子叫做
“静脉曲张袜”，穿上之后不但
能够让腿围立刻纤细2厘米，
还能够促进血液循环、燃烧
脂肪、治疗和预防静脉曲张。
“别看紧，穿着睡觉都不要
紧，非常舒服。”店主称，生意
好的时候这种袜子一天能卖
出十几双。

记者看到，店主热推的
袜子就装在一个透明的塑料
袋子里，包装上没有生产商
家、材料、功效等任何信息。据
悉，该类袜子的主要材料以莱
卡、棉纶、锗、钛、银等为主，根
据材料不同价格从80—300元
不等，比普通袜子贵十几倍甚
至几十倍。而袜子的包装有的
简单到只有一个塑料袋，稍微
贵些的会有一个纸盒子。但不
管哪种，记者都没有在上面看
到有关功效的介绍和相关的
保健或医疗器械批号。
“好的袜子的确能够预防

和治疗静脉曲张，不过那都是
医用弹力袜，不是随便就能买
到的。”对此，市立医院骨科主
任医师李维林表示，医用袜虽
对静脉曲张有一定作用，但瘦
腿是绝无可能，燃烧脂肪更是
无稽之谈。此外，张医师还提
醒市民，所有具备治疗和保健
功效的产品都需要有专门的
批号，在购买前要仔细辨别。

本报 11月25日讯（记者 刘
玉彩） 放下亚运金牌拿起教鞭
上课，25日，在创造了业余亚运
冠军的奇迹之后，本届亚运会青
岛首金获得者赵蕾重回工作岗
位开始给学生上体育课，并决定
开设网球社团，让学生有机会就
近领会软式网球的魅力。

上课“低调”

丝毫没有明星架子

跑步、做准备活动、练习篮
球、做游戏……记者来到香港路
小学时，赵蕾正在给学生上体育
课。记者看到，重回学校的赵蕾
丝毫不显生疏，铿锵有力地喊口
令、认真地带领学生做活动。练
习篮球的时候，她将学生分为男
女两组，一个个跟学生面对面做
胸前传球。有的学生动作不正
确，她就耐心地一遍遍纠正。
“老师帮我签个名吧。”在课

间休息时间，不少学生“粉丝”拿
出早已经准备好的本子让这位
冠军老师签名，该学校教学楼电
子屏幕上时刻闪动着关于赵蕾
夺冠的消息。记者在现场看到，
年仅21岁的赵蕾丝毫没有摆谱
的样子，和普通老师一样认真地
给孩子做指导，一一满足学生签
名的要求。经过亚运会半年的集
训，赵蕾虽然显得有点疲惫，但
她还是尽快地投入到了工作中，

希望迅速找回半年前的感觉。
“她经常给学生开设一些网球公
共课堂，效果都很好。”香港路小
学的乔老师对赵蕾这位年轻的
同事评价很高，觉得赵蕾是一位
朴实能干的好教师。

8岁学网球

能拿冠军很意外

亚运会金牌榜上，中国军团
已经拿到了太多的金牌，可这其

中业余选手拿到的金牌并不多。
已经有两年教学工龄的赵蕾平
时在学校并没有太多练习网球
的机会，但她还是不放弃网球的
锻炼。
“一开始并没有想到自己会

拿到冠军，觉得能参与就好。”赵
蕾说，最初学习网球是在8岁的
时候，一位教练到她当时就读的
南京路小学招收网球学员，作为
一项爱好，她就报名了，不过当
时学习的是硬式网球。后来她逐

渐对网球产生了兴趣，并在9岁
时参加一项省级比赛时获了奖，
家人及老师越来越觉得她有打
网球的潜质。2004年，她考入了
山东体育学院，转为软式网球专
业，正式开始了软网的锻炼。
2006年正在读大二的赵蕾参加
了亚运会软网比赛，当时她只有
17岁，获得女子团体第四名的成
绩。毕业后，赵蕾便回到青岛开
始在香港路小学做体育老师，因
为青岛还没有锻炼软网的硬件

条件，但她还是坚持业余和一些
教练切磋，保持良好的打网球状
态。

赵蕾告诉记者，因为软式网
球是非奥项目，没有专业的训练
团队，半年前，国家亚运会筹备
组找到了她，在学校和教育部门
的特准下，赵蕾踏上了亚运会集
训的征程。“虽然没有想到能够
获奖，但我还是很努力地训练
了。”赵蕾说。

“粉丝”众多

她将开设网球社团

“老师，我想跟你学网球，你
能教我吗？”回到学校后，赵蕾俨
然成为孩子和家长心目中的“明
星”，很多学生甚至家长向她咨
询学习网球的事情。赵蕾说，软
式网球的比赛场地、器材、竞赛
规则和技术打法等与普通网球
基本相同，因球是橡胶制成比网
球轻软而得名。这个项目在中国
了解的人少，打的人更少，这次
获得金牌让很多人开始认识和
关注软式网球，这是让她感到比
较欣慰的地方。

接下来，赵蕾将在学校开设
网球社团，挑选20多个学生，每
周进行训练，让学生从小就养成
学习网球的习惯。“只要有学习
的兴趣和想法，我都可以收下。”
赵蕾笑着说。

2 . 5亿！沧口废体育场华丽转身
将建成全民健身中心，包括室外主运动场及各类室内运动场馆

本报 11月25日讯（文/片 记者
张晓鹏） 废弃已久的沧口体育场

通过整治将变身为全民健身中心。
25日，记者从李沧区获悉，计划投资
2 . 5亿元的原沧口体育场将改造成
两万余平方米的综合体育馆，形成集
运动场馆、综合商业、休闲娱乐、品质
生活于一体的全民健身中心。

25日上午11时左右，在永平路
与兴宁路交叉路口处的原沧口体育
场上锣鼓喧天，彩旗飘扬，十余台大
型装卸车一字排开，等待破土动工。
“听说这里要改造成全民健身中心真
是一件大好事，以后散步、健身都有
好去处了。”居住在永声苑小区66岁
的吕家敏激动地说，这么多年一直闲
置不用有点浪费，他希望建设完工后
的健身中心能给附近居民提供一个
健康舒适的生活环境。

据了解，始建于1957年的青岛
沧口公园至今已有半个多世纪的历
史，由于各种原因现有的沧口体育场
已经基本废弃，体育场内的草坪荒

废，运动设施陈旧，已无法满足周边
市民运动健身的体育文化需要。记者
从李沧区政府相关部门了解到，李沧
区全民健身中心位于李沧区板桥坊
旧城改造项目的核心区域，占地
5 . 49公顷，规划建筑面积56000平方
米，项目北依娄山、阳河，地处沧口公
园以北，永平路与兴宁路交叉路口，
是打造板桥新城商业综合体的重要
组成部分。项目计划投资2 . 5亿元，
将在原沧口体育场基础上进行改造，
形成2万余平方米的综合体育场馆，
集运动场馆、综合商业、休闲娱乐、品
质生活于一体。
“建成后的李沧区全民健身中心

将包括室外主运动场及各类室内运
动场馆。”项目建设方中联建业集团
副总经理杨光向记者介绍，主体育场
内可举行区级运动会及各类商务、趣
味运动会，以及足球、篮球、网球等运
动项目；室内运动场馆则包括羽毛
球、壁球、乒乓球、健身、跳操、跆拳道
等运动项目，形成青岛北部地区最成

熟、最专业的全民健身运动公园。
全民健身中心建成后市民是否

有偿使用？杨经理称，建成后的沧口
全民健身中心是一个可供全市市民
使用的综合性体育活动中心，场馆每
天的接待能力在2000人左右，室外
主运动场每天对市民都有相对免费
的开放时间，而各类市内运动场馆还
是以经营为主。“李沧区全民健身中
心将于2011年主体完工，由于这里
有源源不断的大量国企涌入，很多产
业工人都有健身需求，据推算，排除
有偿使用，这里能够给四五十万人提
供健身便利。”

赵蕾正在给学生上课。本报记者 杨宁 摄

效果图：西南鸟瞰。


